

CAPITAL	Un mes.	1'25 Ptas
	Un trimestre	3'50
	Un año	12
PUBRA	Un trimestre	4
	Un año	14
EXTRANJERO	Un mes.	3'50

PAGO ANTICIPADO

# EL IDEAL

DIARIO REPUBLICANO

FRANQUEO CONCERTADO

Anuncios, reclamos y remitidos PAGO ANTICIPADO

Esquelas mortuorias HASTA LAS 4 DE LA MAÑANA No se devolverán los originales publicuense ó no.

AÑO XX

LERIDA JUEVES 3 MAYO 1917

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA—ALCALDE MESTRE Y BLONDEL

TELÉFONO NÚMERO 89

NUM. 5 134

## La fiesta del trabajo

### Manifestación

Anteayer por la mañana se celebró la manifestación que de tres años acá viene organizando la Federación Local Obrera, concurriendo a la misma numerosos obreros, siendo de lamentar que como en los otros años, no la hiciera más lucida el bello sexo. Recordando el trayecto acostumbrado, se trasladaron al Gobierno civil para hacer entrega de las siguientes conclusiones:

1.ª Que se amplie la última amnistía, para que comprenda a los sentenciados por los sucesos de Cullera, Cenicero, Manzanas y Puerto del Son.

2.ª Protestar de las últimas arbitrariedades cometidas por el poder gubernativo, ya que ello es un atentado a las prerrogativas ciudadanas y a la ley fundamental del Estado.

Acto continuo, los manifestantes se dirigieron a su local social, donde varios compañeros hicieron uso de la palabra, dándose por terminado el acto.

### Conferencia en la Federación Obrera.

A las diez de la noche, dió comienzo la anunciada conferencia dada anteayer por nuestro paisano Salvador Seguí, abriendo el acto el presidente del Comité de Propaganda de dicha Entidad, Manuel Devalois, quien dijo que no había necesidad de hacer la presentación de rúbrica, porque todos conocíamos de sobra los altos dotes que adornan al conferenciante.

Salvador Seguí, estuvo, como nunca, inspiradísimo, desenvolviendo con la facilidad de palabra que le es característica, el tema: *La Organización obrera delante de la situación de España*, sobre el que hacemos a continuación, sucinta reseña.

En realidad—dice—lo que más afecta a España, es el problema económico. Hice un año que la organización obrera española, se interesó vivamente en buscar la solución de ese pavoroso problema que amenaza al pueblo español.

Sabíamos ya, antes de ir a la Asamblea de Valencia y a la de Madrid, lo que podríamos lograr de las clases directoras, pero ignorábamos cosas gravísimas.

Solamente, con un esfuerzo poderoso del pueblo, solamente a fuerza de sacrificios, podremos salvar la situación.

Ya no hay, entre nosotros, bandos, solamente hay fuerzas obreras dispuestas a luchar.

Si los obreros no hubiéramos sabido unirnos, habríamos demostrado que España no tiene por eso, por eso en la Asamblea de Zaragoza se concertó una inteligencia entre todos los partidos de España.

La fecha del 18 de Diciembre fué un ensayo de nuestra organización, y desde entonces que empezamos a preocupar a nuestros gobernantes.

El día 18 de Diciembre, es para los hombres de gobierno un fantasma, una terrible pesadilla. Y nosotros, desde esta fecha, contraímos una responsabilidad como nunca contraída en la historia obrera.

El conde de Romanones habla en el patriotismo de los obreros, pero nosotros hubiéramos podido decirle que autoridad moral tiene para darnos lecciones de patriotismo. Si su conducta es patriótica, no sabemos que debe entenderse por patriotismo.

Al ir a la Asamblea de Madrid, no creíamos que la situación española fuese tan desesperada, y allí nos convencimos de que el gobierno no sabe, ni puede, ni quiere hacer nada.

Nosotros, desaspidadamente, serenamente, examinamos la situación para que después no se nos tachare de apasionados.

El problema de España, es un problema económico.

Las Compañías Navieras españolas, se

ponen a disposición de quien las paga mejor, y por eso nosotros nos quedamos huérfanos, no ya para hacer el tráfico de cabotaje ordinario, sino para atender a nuestras necesidades más perentorias. Para agravar más el conflicto, Alemania llega a decir que no respetará pabellones, y, entonces, las compañías navieras resuelven encerrar las embarcaciones en los puertos, agudizando con tal resolución el pavoroso problema del hambre.

Para colmo de desdichas, el desconcierto que reina en el tráfico marítimo, impera en el ferroviario. Se dió el caso, de que en la estación de Hondaya, en Lérida, estuvieron 28 días, más de dos mil vagones parados. Y de aquí vino el aumento de transporte; y nosotros que no tenemos ni arte ni parte en estas anomalías, tocamos las consecuencias, porque, de aquí nace, en cierta manera, el conflicto del encarecimiento de las subsistencias.

Se ha tenido de pasar por el espectáculo doloroso, bochornoso, de que en algunas regiones se pudrieran millones de pesetas, o sea los productos destinados a la exportación que representaban la vida de miles de españoles.

El gobierno de España—prosigue el orador, ocupándose nuevamente de los fletes—al ver que las Compañías navieras ya no podían aprovechar sus barcos, las autorizó para venderlos; y así, cuando termine ese estacismo songriente de la guerra, nos encontraremos privados de los elementos que podrían, en parte, salvarnos de la ruina comercial.

Los gobiernos extranjeros que saben que el presente duelo no ha de resolverse solamente con las armas, ofrecen 100 libras esterlinas por tonelada, y como el gobierno español autoriza la venta de los navíos, la única riqueza que teníamos, la única esperanza que nos quedaba para defendernos de la ruina comercial en la hora de la paz, pasa a manos extranjeras dejándonos indefensos.

El gobierno de España creó una junta de subsistencias, y, después, delante de la realidad, quizá por vergüenza, hizo que se disolviera de la misma manera que se habla creado.

En España, teniendo suficiente trigo para cubrir nuestras necesidades, se da el caso de tener de recurrir al mercado extranjero. El trigo de España, que está molido en España, que se convierte en harina en España, no se consume en España, y sabéis porque, porque la harina española sale para el extranjero.

El ministro de Hacienda español es abogado de los trigueros de Castilla, y esto nos da una solución.

La obra de las clases directoras ya sabemos cual ha sido; cuando era el momento de reconstruir la industria nacional, nos consta muy bien del modo como se procedió: los contratos no pudieron ser mas leoninos. La industria catalana ha tratado al comercio y a la industria francesa, descaradamente, traídonamente, y, llegará el día que pagaremos con creces nuestra osadía. Y lo que ha sido obra de media docena de propietarios y de industriales desaprensivos, caerá fatalmente sobre el pueblo español en general.

¿Cómo quedaremos después de esta guerra, que se tomarán represalias?, quedaremos, pues, sencillamente, en el dilema de comernos las máquinas, porque en el extranjero no querrán tratar comercialmente con nosotros.

Solamente la actitud del pueblo, la resolución del pueblo, puede cambiar el actual estado de cosas.

Hay quien dice que la situación de España no es tan dolorosa ni se espera en circunstancias trágicas como se supone.

El mismo conde de Romanones, al dejar el poder, afirmó que ya no quedaba esperanza.

Está en la conciencia de todos, que en España hay miembros podridos. Los que gobiernan vienen a confirmar nuestra aseveración.

Por eso nosotros después de seis sesiones, al ver que el pueblo se muere de hambre, nos encontramos en la desconyuntiva de decretar la huelga general. Y de la misma manera que decretamos el elparo del 18 decretamos un movimiento general en toda España para acabar de una vez con lo inútil, con lo podrido, porque no podemos resignarnos a perecer de hambre, por atonía o por cobardía.

El conferenciante al terminar es estrepitosamente aplaudido.

Cierra el acto con breves palabras, el conferenciante Devalois, a las 11,45 minutos.

## Consistori dels Jocs Florals de Lleida

### Any 1917

Derretera llista de composicions rebudes

N.º 77.—Quadrets del natural. Lema: Quatre pintzellades.

N.º 78.—A trenc d'auba. Lema: Senyor....

N.º 79.—Corrandes.

N.º 80.—Aires de muntanya.

N.º 81.—La dolça tarda pietosa. Lema: Dimecres Sant.

N.º 82.—De la nostra literatura. L: ¡Visca Catalunya!

N.º 83.—La prosa rel ligiosa i moral en el període clàssic de la nostra literatura.

N.º 84.—L'ardent traspassé. L: La mort d'en Lull.

N.º 85.—Trágica. L: D'un llibre de memòries.

N.º 86.—Al temple de la Sagrada Família de Barcelona.

N.º 87.—La llegenda d'una infanta. L: ¡Honra complerta!

N.º 88.—Encisament. L: «Per tu ploro».

N.º 89.—Costums de l'Horta. L: Da la terra,

N.º 90.—A ma patria. L: Mon cor es teu.

N.º 91.—Ràpides vius. L: Museum.

N.º 92.—El rey dels astres. L: Credo.

N.º 93.—Instruir i Agradar. L: «Lectorum delectando, etc.»

N.º 94.—A una dona catalana. L: Amor.

N.º 95.—Com ja neu. L: Rondalla d'amor.

N.º 97.—Oda piadosa. L: «Magna opera Domini, etc.»

N.º 97.—Dus una bata de color de rosa... L: «Vivit sub pectore vulnus...»

N.º 98.—Doble Elegia. L: «A batallas de amor, campo de pluma.»

N.º 99.—Dal naixement del a't Rei En Jaume.

N.º 100.—Tardes. L: Diari romàntic.

N.º 101.—Funeral.

N.º 102.—Mot de caritat. L: «Més amunt.»

N.º 103.—«Amor». L: Dillós mortal qui lograrà.—Ser corropost en l'estimar.

N.º 104.—Sonets piadosos. L: «Senyor, senyor, la recordança vostra etc.»

N.º 105.—L'imbècil.

N.º 106.—Natura canta.

N.º 107.—Da cara a la vida. L: «Quand je ramasse des coquilles etc.»

N.º 108.—La Marxa del Mahometá. L: «Grandesa deixa Historia.»

N.º 109.—Retorn de lira.

N.º 110.—La rondalla de la Crsu. L: Fés apocalíptica.

N.º 111.—Rassa bordissenca. L: D. Dalmau de Queralt.

N.º 112.—Anyorança. L: Patria.

N.º 113.—Caritat. L: Cor d'or i fulles de puresa.

N.º 114.—No m'oblidís. L: Fiors d'avoves.

N.º 115.—Cansunc d'er Amundire. L: «Contra praubesa, Caritat.»

N.º 116.—L'agonia de l'àngel. L: Capvespre de un imperi.

N.º 117.—D'un plàcid matí de primavera. L: «La terra cantava jolosa i alegrement...»

N.º 118.—Volant de la Mare. L: Lo teu nin, al cel hi finch.

N.º 119.—Fiors escampades. L: Del meu jardí.

N.º 120.—Cant humá a la Patria. Lema: «In Summer thè sun rises very early». (Tennyson).

N.º 121.—Da cara al Sol.—L: Recordansa.

N.º 122.—Lo combat del Bruc. L: Son valents i decidits.

N.º 123.—Fets d'armes dels Comtes de Barcelona i reis d'Aragó.

N.º 124.—Retorn al seny.—L: Humanal.

## La guerra europea



El capitán Tucker y los oficiales del vapor Orleans

(Foto Información).

(Conferencias telegráficas y telefónicas, desde las cuatro de la tarde, a las seis de la madrugada).

### Parte oficial francés

París.—El parte oficial de esta tarde, dice lo siguiente:

El tiempo ha sido variable, presentándose lluvioso en algunos puntos y despejado en otros.

Ha maniobrado violentamente, aunque con intermitencias la artillería en el frente de San Quintín.

En ambos lados del Mosa y en otros puntos del frente ha habido también intermitencias en la lucha.

Se ha registrado actividad en casi todo el frente, siendo derribados siete aparatos enemigos.

### Parte oficial inglés

Londres.—Dice un comunicado oficial del Norte de Francia:

Ha habido actividad de artillería en varios puntos del frente.

Entre Lens y San Quintín ha fracasado un intento de avance del enemigo, viéndose obligado a retirarse con numerosas bajas.

### Parte oficial italiano

Roma.—En el valle del Aslago y en el Carso ha habido actividad de artillería.

El enemigo fracasó en varios intentos de avance.

Ha maniobrado con actividad nuestra aviación, bombardeando estaciones y obras de defensa del enemigo.

### La censura para las comunicaciones con Méjico.

Washington.—El presidente de la República ha dispuesto que se establezca la censura para las comunicaciones de todo género con Méjico, a fin de evitar el desarrollo de posibles maniobras del espionaje alemán.

### Viviani y Joffre a Nueva-York

Washington.—M. Viviani y el general Joffre, con los demás individuos que componen la misión francesa, han recibido la visita del alcalde y una comisión del Ayuntamiento de Nueva York que ha ido a invitarles a que visiten aquella ciudad.

La misión francesa visitará aquella importantísima ciudad de Norte América.

### Viviani y Joffre en el Senado norteamericano.

Washington.—M. Viviani y el general Joffre estuvieron esta tarde en la sesión del Senado.

El presidente sentó a su derecha al ex-presidente del Consejo francés y a su izquierda al mariscal de Francia.

M. Viviani pronunció un breve discurso, siendo aclamado al terminar su peroración.

### La Cámara de Comercio española en el Brasil.

Río Janeiro.—La Cámara de Comercio española en el Brasil ha aprobado una moción en el sentido de remitir un mensaje al Gobierno español en que se haga constar que encontrándose España en la esfera de acción del grupo de naciones aliadas, confía la colonia española en esta república que el Gobierno de Madrid sabrá stemperar su conducta a las circunstancias a que le llevan los acontecimientos de la guerra y poner a salvo el honor nacional y los intereses de la patria.

### La actitud de Grecia

París.—El Congreso de las colonias griegas en Francia, ha declarado que hace responsable al rey Constantino de la actitud de Grecia frente a Francia e Inglaterra.

## Información general

### Temporal de aguas. - El Presidente y los periodistas.

Ha llovido abundantemente en Madrid durante toda la mañana.

El tiempo sigue inclinado a la lluvia.

Al recibir el Sr. García Prieto a los periodistas en su despacho oficial de la Presidencia, les ha dicho que en caso de seguir el tiempo lluvioso, se suspenderán las maniobras militares anunciadas para mañana y a las que había de asistir D. Alfonso.

En este caso, se celebraría Consejo de ministros en Palacio.

Si mejora el tiempo, se celebrarán las maniobras militares y no habrá Consejo.

Ha anunciado el Sr. García Prieto que el sábado próximo marchará D. Alfonso a Sevilla para asistir a la inauguración del Congreso de las Ciencias.

Le acompañará el ministro de Instrucción pública Sr. Francos Rodríguez.

El domingo o el lunes, regresarán ambos a Madrid.

### La lluvia desluce la fiesta del 2 de Mayo.

A causa del mal tiempo, han resultado deslucidas las fiestas que se celebran anualmente en Madrid por esta fecha, en conmemoración de los sucesos del dos de Mayo de 1808.

Ante el Mausoleo de los héroes de la Independencia se ha cantado un responso y han efectuado un desfile los milicianos.

No ha concurrido tanto público como en años anteriores a causa de la lluvia.

### Visitas y comisiones. - En Gobernación.

El despacho del presidente del Consejo ha estado esta mañana muy concurrido de personalidades y comisiones que han ido a conferenciar con el Presidente.

Entre los visitantes ha habido una comisión de la Compañía arrendataria de Tabacos y otra de la Liga africanista que han ido a tratar con el jefe del Gobierno de asuntos de la incumbencia de las referidas entidades.

### Reunión importante

Esta mañana, a las nueve y media, se ha celebrado en el ministerio de Fomento una reunión de directores de las Compañías ferroviarias, director general de Obras públicas e ingenieros jefes de las divisiones de ferrocarriles para tratar del problema de los transportes y especialmente de la aplicación de una R. O. que publica hoy la «Gaceta» acerca de este problema.

En esta reunión se tomaron acuerdos que se harán públicos en seguida que haya de ponerse en vigor la referida R. O.

### Audiencia regia

D. Alfonso ha recibido esta mañana en audiencia a varias personalidades.

Por la tarde acompañado de varios aristócratas, ha salido para la Casa de Campo.

Las Diputaciones provinciales se constituyen sin novedad.

El ministro de la Gobernación, Sr. Buller, no ha recibido esta mañana a los periodistas.

En su lugar les recibió a primera hora de la tarde el subsecretario.

Dijoles que se recibían despachos de los gobernadores de provincias dando cuenta de la constitución de las Diputaciones, que viene efectuándose sin novedad hasta ahora.

Tomas de posesión

Esta mañana ha tomado posesión de su cargo de director general de Administración local, Don Manuel Guillón, recientemente nombrado.

Lo ha dado posesión el director general saliente, Sr. Balaunde.

A las diez de la mañana ha tomado también posesión de su cargo el nuevo director general de Comunicaciones, señor Navarro Reverter, (D. Juan).

Crimen pasional

En una casa de la calle del Divino Pastor ha ocurrido esta mañana un sangriento suceso.

Una mujer que vivía en el número 56 de la calle de Leganitos, llamada Teresa Encabo, se enteró de que su marido le era infiel. Compró una cuchillada y conociendo a su rival, se decidió a vengarse.

Esta mañana ha puesto en obra su plan marchando a la calle del Divino Pastor donde habita su rival Germana Antic, armada de un cuchillo.

Allí ha encontrado a su marido, el cual no ha podido contenerla en el momento que descargaba una cuchillada sobre el cuello de Germana.

El cuchillo ha seccionado la yugular de la Germana, degollándola.

Convicta y confesa de su delito, Teresa ha sido detenida y ha ingresado en la cárcel.

El suceso está siendo la comidilla del vecindario.

La situación política

En el Congreso hubo esta tarde bastante concurrencia de políticos y comentaristas de la cosa pública.

Entre los reunidos se seguía comentando el anuncio del Gobierno de abrir las Cortes hacia fines del presente mes.

Los comentarios que se hacen son variados, pudiendo como nunca decirse que los hay para todos los gustos.

Hay quien dice que no ocurrirá nada, esperando que el conde de Romanones aconsejará a sus amigos que no pongan obstáculos a la labor del Gobierno.

Otros, en cambio opinan que la reapertura del Parlamento en estas circunstancias, puede dar lugar a serios transformos políticos, considerándose, entre ellos, como el más seguro, la división de la mayoría en partidarios del Sr. García Prieto y del conde de Romanones.

Respecto a los reformistas, se dice que continuarán en su hostilidad al Gobierno si éste persiste en su actitud con respecto al conflicto internacional.

Hablase también de la probabilidad de que en la próxima etapa parlamentaria se promueva algún debate acerca de la cuestión internacional y se definan actitudes respecto a la situación de los diferentes partidos y prohombres políticos.

Conferencias

A última hora de la tarde el Sr. García Prieto ha celebrado conferencias con los ministros de Estado y Hacienda, por separado.

Ignorase lo tratado en estas conferencias a las que se concede bastante importancia.

El 2 de mayo

Han continuado esta tarde los actos cívicos conmemorativos de la fiesta del dos de mayo.

De Bilbao comunican que se han celebrado las fiestas cívicas de conmemoración de la victoria de las tropas liberales sobre los carlistas.

Se han depositado coronas en las tumbas de las víctimas de aquella jornada.

El gobernador de Barcelona

El gobernador de Barcelona, Sr. Morote, comunica al ministerio de la Gobernación que mañana saldrá de aquella capital en dirección a Madrid.

Viene con objeto de informar al Gobierno acerca de diferentes asuntos de interés para Barcelona y su provincia.

Los submarinos en el estrecho

Comunican de Algeciras que se nota en el estrecho la presencia de considerable número de submarinos alemanes.

Vapores custodiados

San Sebastián.—Se ha visto pasar frente a este puerto una escuadrilla de vapores mercantes custodiados por buques de guerra franceses e ingleses.

Diríjense a los puertos de Santander y Bilbao, con carga y pasaje.

Suministro de fluido eléctrico en Lérida

La Eléctrica del Cinca fundada y regida por personal del país y con capitales nacionales, subordinó sus particulares intereses a los de Lérida construyendo la red subterránea apesar del gran coste de la misma y de lo costoso que resultan las acometidas; NO ES JUSTO después de esto que se permita a otra Compañía que es más poderosa que prescinda de subordinarse a los intereses de la población para competir con la ventaja de una red aérea.

Los vecinos de Lérida que sienten espíritu de justicia protegerán a la Eléctrica del Cinca procurando que todas las instalaciones se unan a la red subterránea.

Ayer, en la Diputación

Presidiendo el diputado de más edad señor Riu Vendrell, se celebró ayer en la Diputación la primera de las sesiones del actual período.

Asisten los diputados Sres. España, Florensa, Seix, Agelet, Serradell, Pol, Estadella, Montiu, Sol, Cabecerán, Pereña, La-Rosa, Sans, Nobell, Gil Dorla, R. Né, Roca, Rovira y Lasala.

Léase y se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se da cuenta de los dictámenes de la comisión de actas y se aprueban todas, sin discusión.

Léase el artículo 51 de la Ley provincial y se suspende la sesión por breves momentos para ponerse de acuerdo los diputados acerca de la elección de los cargos de Presidente y vicepresidente de la Diputación y secretarios de actas.

Al reanudarse la sesión, se procede a la votación y resulta elegido para el cargo de presidente el Sr. Rovira, por 14 votos contra 5 papeletas en blanco.

Para vicepresidente de la Diputación resulta elegido D. Modesto R. Né Melchor, por 15 votos y cuatro papeletas en blanco y para el cargo de secretarios de actas se eligen los señores D. Rafael La-Rosa y D. Antonio Agelet Romeu, por mayoría de votos.

El presidente de edad, D. Ramón Riu Vendrell, dió inmediatamente posesión a los recién elegidos.

El Sr. Rovira pronunció un discurso dando las gracias por el inmerecido honor que se le hacía al elegirle para el cargo de presidente y saludando a los compañeros de Corporación, añadiendo que procurará trabajar con interés por el fomento y desarrollo de los intereses de la provincia.

Manifiesta que al ocupar el cargo, no olvida que es político y que pertenece a un partido al cual se debe y que si alguna vez sus actos como presidente no estuvieran conformes con la política del partido liberal, dimitiría inmediatamente.

Añade que si encuentra en las minorías oposición a su gestión presidencial, transigirá si considera que la oposición es justa; pero si no lo es, prescindirá de ella y seguirá adelante con tal cuenta con la confianza de los suyos.

Se felicita del cambio que se ha operado en la política de la Diputación en estos últimos años, recordando aquellos tiempos en que fué elegido diputado por primera vez y en que no se le permitió que hablase en catalán. Al contrario de lo que se hacía entonces, ahora se hace en la Diputación una política más en consonancia con la realidad y de más prácticos resultados para el interés de la provincia.

Hace grandes elogios del presidente saliente, Sr. España y dice que procurará seguir la labor por él realizada.

El Sr. España contesta agradeciendo los elogios, que considera inmerecidos, diciendo que lo que él ha hecho no es obra personal suya, sino en la que ha contribuido toda la Diputación.

El Sr. Sol celebra la elección del señor Rovira para el cargo de presidente, considerando que la tesis bien ganada por los méritos contraídos en la Diputación y en el partido en que milita.

En nombre del partido liberal, dice que desea colaborar con todas las minorías en la obra común de la Diputación. Por eso, dice que al confeccionar el cartapacio para la designación de cargos, se ha procurado que las minorías tuvieran representación en todas las comisiones.

El Sr. Pereña dice que como siempre, se dispone a hablar con toda sinceridad.

Inspirándose en ella dice que ha de confesar que ante la elección del Sr. Rovira dados sus antecedentes y procedimientos políticos, que han chocado muchas veces con los de los republicanos, ha tenido la sensación de que, por esta causa, se vería resentida la paz y armonía que hubo entre los distintos componentes de la Diputación; pero después de oír el discurso del Sr. Rovira y enterado de los buenos deseos en él manifestados, les ha desaparecido este temor, obligándole a abrir un paréntesis en lo que respecta a formar juicio acerca del nuevo presidente, hasta comprobar que los hechos correspondan a las palabras que acaba de pronunciar.

Añade que los republicanos, en la Diputación no han sido una minoría de oposición sistemática, sino más bien de colaboración a la obra común de la Corporación, como lo prueban los proyectos y mociones que llevan la firma de individuos de esta minoría.

Dice también que ahora piensan continuar esta misma actitud, siempre que la mayoría liberal, abusando del poder, no les lleve a obrar de otro modo.

El Sr. Lasala felicita al elegido y habla de la realización del Neguera Palaresa, diciendo que la Corporación debe reanudar su campaña en pro de este ferrocarril.

Anuncia para luego una moción en este sentido.

Hace grandes elogios del presidente saliente haciendo presente su deseo de que el actual continúe la labor emprendida por aquel.

El Sr. Estadella dice que va a pronunciar pocas palabras, pues no trata de hacer un discurso.

Suscribe la letra y el espíritu de las manifestaciones hechas por el Sr. Pereña.

Hace notar que él tiene el honor de ser el primer diputado radical en esta provincia y desea colaborar en la obra común de la Diputación, constituyéndose con los demás diputados republicanos en filtro que depure las corrientes del gobierno de la mayoría, esperando que de esta colaboración resultará el término justo de las decisiones de la Corporación.

El Sr. R. Né felicita también al nuevo presidente.

Espera que la Diputación satisfará los deseos de los pueblos no recargando el contingente provincial, siguiendo un régimen de austeridad en los gastos.

El Sr. Agelet, en nombre de los diputados nuevos, agradece los saludos que se les han dirigido.

El presidente contesta a todos dando las gracias por las felicitaciones.

Suspéndese la sesión para ponerse de acuerdo acerca del nombramiento de comisiones.

Al reanudarse la sesión, el presidente dice que va a procederse a la elección de los turnos de la Comisión provincial.

El Sr. Estadella, en nombre de los republicanos pide que se conceda a esta minoría una representación en cada uno de los cuatro turnos de renovación de la Comisión provincial, ya que son cuatro los diputados que la forman.

El Sr. España, en nombre de la mayoría liberal, le contesta manifestando que no le es posible acceder a esta pretensión de los republicanos porque el interés político del partido liberal en la provincia exige que tenga mayoría en todas las comisiones.

El Sr. Estadella demuestra que si los liberales han querido asegurar el tener mayoría en la Comisión provincial todos los años, podían hacerlo igual designando un diputado republicano para cada año; pero lo que se ha querido es atender al deseo de un diputado de la mayoría que ha tentado empeño especial en formar parte de la Comisión precisamente en un determinado año.

Insiste el Sr. España en que no se trata de interés particular, sino de partido y se suspende el debate.

Procédese a la elección de los turnos, resultando elegidos, por 15 votos y dos papeletas en blanco, los siguientes: 1.º turno: Sres. Serradell, Cabecerán y Agelet; 2.º turno: Sres. Pol, Nobell y Riu; 3.º turno: señores Sans, Estadella y Florensa y 4.º turno: Sres. Rovira, Sol y Montiu.

Por 14 votos y cinco papeletas en blanco, resulta elegido vicepresidente de la Comisión provincial el Sr. Lasala.

Del mismo se eligen las comisiones, quedando así constituidas:

De Gobernación: Sres. Sol, La Rosa, Reñé, Pereña y Gil Dorla. De Hacienda: Sres. España, Sans, Agelet, Roca y Cabecerán. De Beneficencia: Sres. Estadella, Nobell, Serradell y Lasala. De Fomento: Sres. Riu, Montiu, Pol, Seix y Florensa.

Diputados visitadores: De la Misericordia, el Sr. España, del Hospicio, el señor Roca y del Hospital, el Sr. Sol.

Vocales de la Comisión mixta: Los señores Gil y Florensa.

Miembros del Patronato del Museo de Arte: Los Sres. Lasala, España y Sol.

Miembros del Patronato de la Escuela de Artes y Oficios: Sres. Pereña, Agelet y Sans.

Vocal de la Comisión para el nuevo Hospital: el Sr. Pereña.

Se da cuenta de varias instancias y comunicaciones, entre ellas una referente al ligo Pedro Vila y se suspende la sesión para que se reúnan las comisiones dictaminadoras.

Al reanudarse la sesión, se levanta inmediatamente.

Gacetilla local

Los jaimistas

Se ha disuelto la entidad jaimista «La Margarita» fusionándose con el «Círculo Tradicionalista».

La nueva entidad resultante de la fusión de estas dos, se denominará «Círculo Tradicionalista» y pasará a ocupar el local donde tenía su domicilio «La Margarita».

Esta fusión parece constituir el paso definitivo hacia la unión de los jaimistas, para la cual se venían haciendo gestiones por parte de los elementos de ambos grupos desde las últimas elecciones en que los jaimistas del Círculo se repararon de la coalición monárquica por no haberseles dado participación en la contienda electoral.

La zanja de la calle de Blondel

Por disposición de la Jefatura de obras públicas, sin cuyo permiso iba a instalarse un cable subterráneo de comunicación eléctrica a lo largo de la calle de Blondel por cuenta de Riegos y Fuerza del Ebro, han sido paralizadas las obras quedando abierta la zanja.

Junta provincial de espectáculos

Ayer mañana celebró sesión la Junta provincial de espectáculos.

Se trató de la autorización de un cine en la Rambla de Fernando y de unas barracas de espectáculos en las ferias.

Aumento de jornal

Los patronos han accedido a la petición de los obreros curtidores, rebajando a nueve las horas diarias de trabajo y aumentándoles un real por jornal a los oficiales y una peseta semanal a los aprendices.

SUELTOS CORTOS

Mediante brillantes oposiciones, ha obtenido la plaza de Inspector provincial de primera enseñanza de Utiel, D. Manuel Sierra Busiamente, que actualmente regenta la Inspección de la segunda zona de esta provincia.

—El Ministro de la Gobernación ha telegrafiado al Gobernador civil que en virtud de acuerdo unánime del Gobierno, queda facultado el Presidente del Consejo para fijar el día de la apertura del Parlamento.

—En el Gobierno civil de esta provincia se ha puesto la nota de presentación a los estatutos por que ha de regirse la nueva Sociedad recreativa «La Rosa», domiciliada en La Rápita (Balaguer).

—Ha sido nombrada maestra Interina de Figuerola-Fonllonga, D.ª Balbina Planas Fábregas.

—El oficial auxiliar de oficinas militares, D. Vicente García Glibert, que presta sus servicios en comisión, en el Depósito de armamento de esta plaza, ha sido destinado a la plantilla del mismo.

Salón Porfoliograph

Ante numerosa concurrencia se exhibió anteayer y ayer la grandiosa película de la acreditada marca romana «Tiber», titulada: Poder Soberano en donde los populares artistas Lupi, Collo, Chiona y Hesperia demuestran lo mucho que valen. El argumento como ya anunciamos, es de lo más original y sugestivo y la presentación, fastuosísima como nunca se habla visto.

El público salió altamente satisfecho de tan magnífica producción. Hoy se exhibirá por último día.

Segells per a la Bandera de Verdun se venen a Joven-tut Republicana al preu de 10 centims un

Turbina en venta MARCA FRANCESA Sangrün Darán razón en la calle Daunoy Taller de Muebles LERIDA

R. Pereña Enfermedades de los ojos CONSULTA Y CLÍNICA LIBERTAD, 2 Frente Gobierno Civil.

Relojería DE Calixto Corberó Por REFORMA DE LOCAL el taller y venta de RELOJES queda instalado en el piso 2.º de la misma casa. No olvidar el RELOJ LONGINES 17 Plaza de la Sal 17.-LÉRIDA PRECIO FIJO

Sábados y domingos Langosta y langostinos Restaurant SALVAT

Doctor H. TORRES Pabellón 10 - Teléfono 61. MEDICINA INTERNA VÍAS URINARIAS PELL I SÍFILIS Consulta } Mañ: de 11 a 1 Tarde: de 5 a 9



